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2016年１月25日(雪) 

第２６５７回例会(第23回) 
NO.2191 

次         第 

                                                              司会；相場宏泰副幹事 

１．点  鐘                             木村  了 会長 

２．ロータリーソング「それでこそロータリー」 

３．「四つのテスト」唱和 

４．来訪ロータリアンのご紹介                     吉田 進 副会長 

    秋田ＲＣ・岡本 啓一 様 

５．お食事の時間 

６．会長の時間                             木村  了 会長 

７．国際協議会報告                     平澤孝夫ガバナーエレクト 

８．幹事報告                   渡部 羊三 幹事 

９．ニコニコニュースの時間                      佐賀晴樹委員長 

10．職業奉仕委員会の時間                      桜井 元 委員長 

     

ゲ ス ト ； 秋田朝日放送株式会社 

アナウンサー 藤盛 由果 氏 

テ ー マ ；  「『クール＠あきた』を語る」 

 

11．２月プログラム発表                       渡部 羊三 幹事 

12．点 鐘                   木村  了 会長 
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◎職業奉仕委員会の時間                       桜井 元 委員長 

 

「『クール＠あきた』を語る」 
 

秋田朝日放送株式会社 

アナウンサー 藤盛 由果 氏 

 

今回、初めての１時間特別番組で扱った内容が、「樺細工」と「曲げわっぱ」。どちらもお

馴染みの、秋田を代表する伝統工芸品のため、持っているという方も多いのではないでしょ

うか。私が実際に番組内で紹介した商品が、角館・冨岡商店の“Ｊｏｉｎ”と、大館・栗久

の“ｇｕｒｕｒｉ”。みなさんが想像した「樺細工」、「曲げわっぱ」とは、きっと違ったはず

です。これが、私の番組「クール＠あきた」で伝えたかった、秋田のカッコいいもの、秋田

から世界へと発信したいものです。 

この番組の中心、軸となった商品があります。それが“kasanegasane”。樺細工と曲げわっ

ぱがコラボレーションしたトレイです。デザインは、有楽町にある「ザ・ペニンシュラ東京」、

「相田みつを美術館」などを手掛け、世界的にも有名なデザイナーの橋本夕紀夫さん。この

作品は後に、フランスのデザイナーズブランド Christian Dior で販売される事となります。 

“kasanegasane”と出会って番組にする事が決まってから、そこからが私にとっての大き

な葛藤でした。というのも、私は大館市の出身。自分の故郷の伝統工芸品である曲げわっぱ

に対する、強い愛着心や自信がありました。だからこそ、初めは素直に受け入れきれなかっ

たのです。どうして、樺細工とコラボレーションする必要があるんだろう。曲げわっぱは、

単体で十分やっていける、素晴らしい工芸なのに、と。 

この疑問を解決するヒントとなったのが、思想家・柳宗悦の言葉でした。柳は昭和初期、

衰退していた日本の伝統工芸に光をあてた人物です。彼は、角館の樺細工は世界に通用する

と、その素晴らしさを見出していましたが、その柳が「他の工芸と交わる事で、樺細工の良

さがより際立つだろう」と話していたというのです。これと同じ事を、デザイナーの橋本さ

んもインタビューの中で「樺細工の、力強い、男らしい素材を活かすためには、それと真逆

の素材が必要だった。そこで選んだのが、同じく秋田の伝統工芸品である曲げわっぱだった。」

という言葉で話してくださっていました。樺細工を活かすために曲げわっぱが、そして曲げ

わっぱを活かすために樺細工が使われており、その相互作用で“kasanegasane”は成り立っ
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ているように感じます。 

デザイナーの橋本さんは「伝統を守るためには、現代の生活にマッチさせるための新たな

考え方が必要で、それを引き出すのが自分の役目」と語ってくださいました。伝統工芸は材

料や作り方など、細かなきまりがあるため、なかなか新しいものが生まれにくいのが現状で

す。しかし、そこに敢えて突っ込んでいくのがデザイナーである橋本さんです。初めは無謀

だと思われるものも、話し合いを進めていくうちに職人側からもアイディアが出てくるよう

になり、これまでになかった新しいものが誕生するそうです。これもある種の相互作用では

ないでしょうか。 

Kasanegasane に携わったみなさんが口を揃えておっしゃていたのが「伝統“ｔｒａｄｉｔ

ｉｏｎａｌ”は、古い“ｏｌｄ”なものではなく、常に新しいものである」という事でした。

時代に求められているものに変化してきたから現代まで続いてきた、それが伝統工芸です。

その変化は、kasanegasane の製作のような大きなものから、マイナーチェンジまで様々あり、

その変化を恐れない事が、続いていくためには必要です。私が出演している、毎週土曜放送

の「サタナビっ！」も１３年目です。続けていくため、求められるものであり続けるため、

小さな変化を繰り返しています。変化による動きは前進だけではありませんが、結果的に前

進している番組になっていればと思います。 

 

 

◎幹事報告                            渡部 羊三 幹事 

 

【例会変更】 

 

◇秋田東ＲＣ  … 2 月 15 日（月）ファイヤーサイド・ミーティング 

  

【お知らせ】 

 

・2016‐2017 年度 国際ロータリーのテーマは、「人類に奉仕するロータリー」と発  

表されました。 
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◎ニコニコニュースの時間                      佐賀晴樹委員長 

 

平澤 孝夫 ガバナーエレクト 

無事、国際協議会より帰ってきました。 

 

木村  了 会長 

学生からは「訛っている」と言われながら 13 年間、講師の仕事を無事終了できました。

感謝しニコニコいたします。 

 

相場 宏泰 副幹事 

西日本での大雪のニュースが世間を騒がせていますが、先週 19、20 日と東京、名古屋

の新年回りをしてきました。名古屋では大雪でしたが、予定通りにスケジュールをこなす

ことができましたのでニコニコいたします。 

 

名古屋孝子 会員 

今年もスポーツニコニコです。ブラウブリッツ秋田の新体制が発表になり、新たなＢＢ

秋田で頑張ってくれると思います。応援よろしくお願い申し上げます。ちなみに…、新し

いＧＫは昔歌手だった野村マサキの息子さんです。イケメンです！  

 

能登谷正人 会員 

お食事の時間、いつもゴハンをくれる佐賀委員長に感謝を申し上げニコニコいたします。 

 

進藤 史明 会員 

昨日、大阪からの条件付きの飛行機が無事、秋田空港に着陸しましたのでニコニコいた

します。 

 

佐賀 晴樹 委員長 

昨年７月から始めたダイエットですが、現時点で 10 ㎏減量の成功ではありますが、ス

ーツや私服がブカブカで新調しなければいけないことを思うと、出費のことが気になり購

入できずに悩んでいるのでニコニコいたします。 
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◎２月プログラム                          渡部 羊三 幹事 

 

 １日  会員スピーチ 

 

スピーカー ； 朝日生命保険相互会社中通営業所 

               所長  猪狩  禎 会員 

 

 

８日  クラブ奉仕委員会の時間 

 

スピーカー ； 平澤ガバナーエレクト 

テ ー マ ； 「RI2016 国際協議会に参加して」 

 

 

１５日  ファイヤーサイド・ミーティング（例会変更） 

  

場  所 ； 秋田ビューホテル 

時  間 ； 18：30 

 

 

２２日  国際奉仕委員会の時間 

 

ゲ ス ト ； 日本ベラルーシ友好協会 

      テ ー マ ； 「特別医学研修医招聘事業について」 

 

 

２９日  新会員スピーチ 

 

      スピーカー ； 加藤風呂店 

               加藤  誠 会員 


